
 École primaire Lucile Desmoulins
11, rue de la verrerie
17 540 Vérines
Tél. : 05 46 37 08 22 – Fax: 05 46 37 68 82
mail : e-verines@ac-poitiers.fr

Conseil d'école
du jeudi 9 juin 2022

Début de séance     :   18h05

Présents :
- Enseignants : Mmes LE PANSE-PROQUOT, AUTET, THOMAS, NORMAND, LAURENT,

BOUTILLIER, RAUDE, CASANAVE, GUY, CHAUVEAU, MM. FEGER et GUILLOTON.
-  Parents  élus :  Mmes  ROUSSEAU,  CHARPENTIER,  CHAUVIN  DESFLEURS  et  M.

AUDOUIN, 
- Personnel municipal : Mme MARCHETTI Géraldine
- Association Lucile & cie : Représentée par Mme ROUSSEAU
- Représentée : Mme PUISAIS (Inspectrice de l'Education Nationale)
-  Mairie  :  Mme  MEODE  (Maire),  Mme  KREUTZER  (deuxième  adjointe  déléguée  aux

affaires scolaires)
- Directrice : Mme JAHIER
- PAPJ : Mme MANTHE

Secrétaires  de  séance :  Mme  LAURENT (enseignante),  et  Mme  CHAUVIN  –  DESFLEURS
(parent élu).

1- Activités pédagogiques et projet

Cette année a été particulièrement difficile pour l’école en raison de la situation sanitaire. Mme
JAHIER a tenu au courant régulièrement tous les partenaires sur ce point.  Cependant  il  était
important de comprendre que beaucoup de projets, rendez-vous, réunions ont dû être rattrapées
et décalées depuis les deux ans de covid. Malgré la fatigue et les absences non remplacées,
l’équipe pédagogique a pu mener à bien un nombre conséquent de projets, pour faire revivre
l’école  et  remotiver  les  élèves  sur  les  apprentissages.  Il  a  été  notamment  constaté  une
augmentation des agressions au retour de mars suite au manque de cadre du fait des absences
répétées  et  des  changements  d’emploi  du  temps  entre  maison-école-activités  extra-scolaires.
Notre travail sur le climat scolaire est encore plus important depuis lors et nous continuons nos
actions en ce sens.

Projets communs à toute l'école :
-  Le  carnaval  a  été  très  apprécié  par  toute  l’école  le  mardi  8  mars  et  nous remercions très
chaleureusement  Corinne  MOLLET,  AESH sur  l’école  pour  son  intervention  en Zumba.  Nous
avons pu mélanger les niveaux et les élèves étaient heureux de partager ce moment ensemble,
petits et grands.

Projets en maternelle :
- Spectacle de la Compagnie Billenbois: "Poule Rousse en 2 fins" le mardi 15 mars
- Fin mars, toute l’école maternelle a pu se rendre à la chèvrerie de Fontpatour. Nous espérons
reconduire cette sortie l’année prochaine qui a été très appréciée par tout le monde.
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- Fabrication et dégustation de pain dans les classes en lien avec l'histoire de Poule Rousse
- Les deux classes de PS/MS ont pu profiter du spectacle « Petit Bain » à La Coursive le jeudi 5
mai. L’école et de ce fait les parents ont été prévenus au dernier moment, mais les deux classes
ont pu profiter du spectacle qui a beaucoup plu aux petits comme aux grands.
- Rencontre avec un auteur Luc Turlan le jeudi 19 mai. Cela a été un moment d’échanges très
intéressants et les enfants étaient heureux de rencontrer l’auteur des livres avec les personnages
de Peluchon, Crapoto, Plumette, Bourguignon, Cabriole...
- Ferme Tiligolo à l'école le mardi 21 juin
- Liaison GS/CP: visite des classes, échanges autour d'albums
- Liaison GS/CP (Enola): correspondance sous forme de questions-réponses
- La classe des PS-MS 2 : a fait deux expériences cette année :

-  Le  voyage  lecture  avec  la  bibliothécaire  Catherine  BERAUD.  Les  élèves  apprécient
beaucoup les livres qui sont présentés et lus mais seulement en partie,  afin de donner
l’envie de connaître la fin.
- Ensuite, les parents (1 à la fois) peuvent venir passer une matinée pour vivre le quotidien
de leur enfant entre novembre et début juin. 16 parents ont participé à l’expérience et ont
beaucoup apprécié de vivre ces moments.

-  La  classe  des PS/MS  1 :  Dans  le  cadre  des  activités  de  l’école  dehors,  nous  souhaitons
proposer un conte en randonnée avant la fin de l’année avec un pique-nique (environ 2/3 km).

Projets en élémentaire :
Cycle 2     :  
- 100ème jour d’école pour les CP, CP-CE1 et CE1. Les élèves étaient répartis en équipe multi-
niveaux. Des ateliers étaient installés dans les trois classes.
- Rencontre de course longue dans le parc avec les 4 classes de cycle 2 entre 5 et 20 minutes
dans le parc. Des diplômes ont récompensé les coureurs.
- Le 13 juin : Intervention sur les abeilles pour les classes de CP et CP-CE1 en lien avec des
albums de la méthode de lecture.
- Le 14 avril et 14 juin : Rencontre sportive (jeux traditionnels et défis athlétiques) pour la classe
des CP-CE1 avec une classe d’Angliers.
- Le 20 juin : Intervention sur le harcèlement et le cyber-harcèlement pour les CE2 et le cycle 3
- Le 21 juin : Intervention PAPJ sur les écrans pour les cycles 2 et 3
- Le 5 juillet : Olympiades pour les 4 classes.

Cycle 3     :  
- Projet Jules Verne et son univers : sortie à Nantes (plus pour visiter la galerie des machines de
l’île, le carrousel des mondes marins ainsi qu’un rallye pédestre à la découverte de l’île de Nantes.
Tout s'est très bien déroulé, la sortie était très intéressante et motivante.
- PAPJ interviendra sur les dernières semaines de la période sur les écrans, pour compléter le
travail sur le climat scolaire.
- Intervention sur le harcèlement prévu également en fin de période par la Maison de la Protection
de la Famille une structure de la gendarmerie.

Pour tous les CM2 de l'école :
-  Intervention  Yélo  pour  informer  sur  la  prise  des  transports  en  commun,  l'utilisation  de  leur
application et répondre aux interrogations des élèves. L'intervention a également intéressé les
élèves qui ont posé beaucoup de questions.
- Parcours percussion corporelle animé par Anne Kennell  de la compagnie Toumback : elle a
débuté depuis fin mars et se terminera la semaine prochaine. 
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- Permis internet : se déroulera normalement fin juin mais nous attendons confirmation pour la
date par la gendarmerie qui refera un point sur les accès à internet et leurs dangers (en continuité
du travail sur les écrans avec PAPJ).

Pour la classe de CM2 :
Les enseignants du cycle ont commencé à élaborer un projet afin d'améliorer les relations entre
les élèves et le vivre ensemble. Quelques activités ont été mises en place depuis la période 4 :
travail sur l'empathie, la communication non violente. Ce projet se poursuivra l'année prochaine
sur  l'ensemble  du  cycle.  Un  partenariat  se  fait  également  avec  PAPJ  pour  permettre  la
communication et permettre à tous les enfants de communiquer avec un adulte de confiance sur
tous les temps de vie scolaire et périscolaire.

Travail au sein de l’école sur les écrans, le climat scolaire et le vivre ensemble     :  

- Un livret et des affiches concernant les règles de l’école (règles dans la cour / règles du vivre
ensemble / règles de la cantine) ont été édités conjointement avec le personnel de la mairie, pour
que les règles & sanctions soient communes à tous et partout dans l’enceinte de l’école et de la
cantine.
-  PAPJ  a  développé  des  supports  de  communication  pour  sensibiliser  les  enfants  aux
problématiques des écrans et réseaux sociaux.
L’idée est de sensibiliser les enfants puis les parents avec un passage dans la classe puis de
donner des informations aux parents via une exposition devant l’école. Il  y a 3 volets dans le
dispositif : autour des vidéos à la demande, des réseaux sociaux et des jeux vidéos.
I ne faut pas diaboliser les écrans car ils peuvent être de formidables outils, mais il faut les utiliser
à bon escient (en qualité & en quantité). Une exposition en ce sens pourrait être proposée à tous
les parents. Cette exposition serait notamment l’occasion de permettre des échanges au sujet des
écrans au sein des familles.

2 – Suivi absentéisme

À ce jour le taux d'absentéisme pour l'année s'établit aux alentours de 8,22 % ce qui a plus que
doublé par rapport au 4% de l’année dernière. Il est à noter que l’année dernière nous avions eu
une pointe à 5,8% au mois de mars, correspondant à une épidémie de varicelle et en 2018-2019,
il y avait eu des pointes à 9% en janvier-février. Les masques et le lavage des mains réguliers
avaient porté leurs fruits. Mais cette année, avec la Covid-19, nous avons eu 27,06 % en janvier et
13,98 % en février et mars et avril sont à 9,23 %.
Il est rappelé l'obligation scolaire et l'obligation de faire remonter aux services académiques les
absences récurrentes et non justifiées.

3 – Sécurité
Il n’y a pas eu encore le deuxième exercice attentat-intrusion suite à cette période compliquée.Le
deuxième exercice a été réalisé par Patrick le jeudi  12 mai  à 10h15, responsable du service
sécurité. Les adultes de l’école étaient prévenus qu’une alerte serait  lancée un matin dans la
semaine du 9 mai, mais sans savoir quand exactement. Tout s’est très bien déroulé, l’évacuation
s’est faite rapidement. Il est à noter que les adultes doivent penser à prendre les coordonnées des
parents de leurs élèves, leur registre d’appels ainsi que les PAI et bien penser à fermer les portes
et les fenêtres de leur classe. Ce dernier point a été plutôt bien effectué, sauf pour les classes qui
étaient parties en salle des fêtes par exemple ou ailleurs.
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Le  troisième exercice  d’alerte  incendie  sera  prévu  fin  juin.  Personne  ne sera  prévenu,  il  est
possible que la directrice non plus. Cela sera un exercice déclenché par la mairie et le service
technique.

Le  muret  du  portail  principal  de  l’école  a  été  surélevé.  Des  grilles  plus  hautes  ont  été
commandées par  la  mairie  mais les problèmes d’approvisionnements généralisés retardent  la
livraison.

4 – Effectifs actuels et prévisionnels
Voici la répartition des classes actuelles 

275 élèves : +2MS, +1CP, +1CE1, +1CE2, +2CM2

PS-MS 1 PS-MS 2 MS-GS 1 MS-GS 2 CP CP-CE1 CE1 CE2
CE2-
CM1

CM1-
CM2

CM2

13+11=2
4

14+10=2
4

11+13=2
4

10+13=2
3

25 10+10=2
0

25 27 6+20=26 18+10=2
8

29

Prévision  des  effectifs,  en  lien  avec  les  naissances  sur  l’état  civil,  sans  compter  les
emménagements - déménagements et les ventes de terrain.
 

Rentrée 2020
Rentrée 2021

Rentrée 2022 Rentrée 2023Mars
2022

Juin
2022

PS 40 PS 27 27 PS 25 PS 26

MS 29 MS 40 42 MS 29 MS 25

GS 36 GS 26 26 GS 40 GS 29

CP 36 CP 34 35 CP 27 CP 40

CE1 36 CE1 34 35 CE1 35 CE1 27

CE2 36 CE2 32 33 CE2 34 CE2 35

CM1 34 CM1 38 38 CM1 31 CM1 34

CM2 30 CM2 37 39 CM2 37 CM2 31

Total 277 Total 268 275 Total 258 Total 247

Ce sont les chiffres au 09 juin 2022. Il est possible que d’autres élèves arrivent ou repartent et
modifient les effectifs.

Pas de risque de fermeture de classe à la rentrée 2022 malgré la baisse d’effectif. Cette baisse
d’effectif  sera compensée d’ici à 2 ans par la construction de nouveaux logements et l’arrivée
probable de nouvelles familles sur la commune.
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Point  sur  l’intégration  des  élèves  ukrainiens  accueillis  en  cours  d’année :  une  enseignante
spécialisée vient tous les mardis pour aider ces 6 enfants. Cette personne a fourni de nombreux
outils  aux  enseignants  de  l’école  afin  d’aider  au  mieux  ces  élèves  à  progresser  dans  les
apprentissages. Les 2 familles ukrainiennes se sont investies dans les activités de l’école (elles
ont aidé pour des activités manuelles à Pâques et pour la journée « Fêtes des gosses » qui a eu
lieu  sur  le  site  du  Lézard).  Les  familles  sont  très  reconnaissantes  envers  la  commune pour
l’accueil qui leur a été fait.

5 – Travaux

Remerciements     :  
L’équipe pédagogique remercie  l’équipe  technique pour  toute  l’aide apportée  tout  au long de
l’année.
Quelques points pour l’école en général :
- Une amélioration du réseau et de la logistique internet. Le processeur et le câblage réseau est à
vérifier et à simplifier pour pouvoir permettre aux équipes pédagogiques et aux élèves de travailler
avec internet. Il est véritablement important d’accéder à internet et au réseau pour imprimer dans
nos écoles maintenant.
- Les 4 vidéo-projecteurs interactifs ont été installés dans toutes les classes de cycle 3. Les 4
anciens vidéo-projecteurs sont en attente en maternelle.
- Refaire une clé de la maternelle pour que les enseignants des autres cycles puissent accéder au
matériel des classes ainsi qu’aux imprimantes.

Demande de travaux dans les parties communes     :  
- Cycle 1     :  
1) Étagères dans les couloirs au-dessus des porte-manteaux.
2) Étagères au-dessus des WC dans la salle dans la grande zone de sanitaire, au-dessus des
urinoirs  et  des  toilettes  (2  murs  à  droite  de  chaque  zone  lorsque  l’on  regarde  les  fenêtres
extérieures).
3) Ajouter un bureau pour la quatrième ATSEM dans la salle ATSEM pour une meilleure cohésion
d’équipe (sur le mur côté jardin, jusqu’à la porte vitrée).
4) Repeindre les portes des toilettes
5)  Vidéo-projecteur  et  écran  déplaçable  pour  la  maternelle  (à  prendre  dans  les  classes  des
élémentaires qui ont reçu un vidéo-projecteur interactif).
6) Dans la cour, entre la maternelle et le cycle 2, tracer une ligne à la peinture au sol, entre le
muret  en  "J"  qui  a  été  refait et  sous  la  cloche  de  la  classe  de  Monsieur  Feger.
7) Vérifier l’entretien des vélos. Réaliser des « parkings » sous le préau pour qu’ils soient moins
jeter par terre par les enfants.
8) Agrandir le circuit vélo.
9) Regonfler les ballons sauteurs.
10) Solution pour la porte des toilettes adultes de la maternelle (afin qu’elle tienne).
11) Petit chemin d'accès entre le portail côté Impasse des Franchiements et les classes 12 et 13
pour couper sans faire tout le tour
12)  Système  de  sécurité  à  la  place  de  la  calle  en  bois  sur  la  porte  de  communication
maternelle/grande cour pour la faire tenir, afin d’éviter un drame un jour avec des doigts coupés...
13) Trous, rainures à combler dans le bitume dans la cour
14)    Installer   caoutchouc dans la feuillure de la porte    (au moins du Lino et des vis pour  
protéger les petits doigts qui sont souvent coincés.

Demande de travaux par classe     :  
- Classe 5     :  
- Voir s’il y aurait une possibilité d’augmenter l’éclairage du côté des CM2 (au nord). C’est un peu 
sombre les jours de pluie/matins en hiver ainsi qu’un éclairage au tableau CM2.
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-   Classe 7     :  
- Fixer des petits crochets supplémentaires pour que les cordes mises sous le tableau soient plus
horizontales. Avec le poids, elles s'affaissent trop.
- Refixer le radiateur qui en a besoin (sous la grande baie, près de la porte d'entrée)
- Nettoyer le vidéo projecteur (message d’erreur qui apparaît informant d’une surchauffe de 
l’appareil)

- Classe 12     :  
- Éclairage au plafond
- Plaque de plafond à coller
- Vidéoprojecteur à installer avec télécommande
- Vérifier les vis des chaises et des bancs
- Bureau certains casiers sont à revisser
- Classe 13     :  
1) Prévoir, comme pour la classe 12 un meilleur éclairage pour la salle.
2) Déplacer l’interrupteur de l’éclairage du tableau qui se trouve derrière un pan du tableau mais
qui s’éteint régulièrement avec le poids du pan du tableau.
3) Ajouter un va-et-vient au niveau de la porte extérieure.
4) Prévoir un tapis pour l’entrée par l’extérieur.
5) Davantage de porte-manteaux pour adultes derrière la porte ou ailleurs...

6 – Organisation de la rentrée

Équipe pédagogique
Monsieur GUILLOTON et Madame LAURENT nous quittent l’année prochaine, nous attendons la
nomination pour leur remplaçant.
Les autres membres de l’équipe restent inchangés, il reste encore la question des compléments
des temps partiels. Mais l’équipe se stabilise malgré tout pour une année encore.

Répartition des classes
L’organisation des classes restent à peu près la même que cette année également, avec peut-être
un CE1-CE2 à la place du CE1 et une GS pure à la place du MS-GS.

Rentrée
- Rentrée pour les MS et tous les autres niveaux : le jeudi 1er septembre
- Rentrée pour les PS : rentrée échelonnée avec la même organisation que la rentrée dernière : 
Groupe 1 : Jeudi 1er septembre au matin et lundi 5 septembre toute la journée
Groupe 2 : Vendredi 2 septembre au matin et mardi 6 septembre toute la journée
Tout le monde toute la journée à partir du jeudi 8 septembre.

L’école  a  obtenu  la  labellisation  «  E3D  »  (École  en  Démarche  globale  de  Développement
Durable).  Ce  label  est  délivré  par  le  ministère  de  l’éducation  nationale  aux  établissements
scolaires qui s’engagent dans une démarche globale de développement durable, qui inclut aussi
bien  des  notions  d’écologie  que  du  « bien  vivre  ensemble ».  Une  présentation  de  cette
labellisation aux parents est à l’étude pour le prochain 

En maternelle,  le  changement  d’ATSEM à chaque période a  été  bénéfique pour  les  équipes
éducatives  comme pour  les  enfants  qui  s’y  sont  très  bien  adaptés.  Ce  fonctionnement  sera
reconduit, avec toutefois une période plus longue entre deux changements. Des remerciements
sont formulés à la mairie car nous avons la chance d’avoir 1 ATSEM par classe, alors que dans
d’autres établissement, les GS n’en ont pas.
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7 – Parole à la municipalité

- Des capteurs de CO2 seront installés dans toutes les classes pendant l’été
-  Une  troisième  pesée  du  gaspillage  alimentaire  va  être  faite  avant  les  grandes  vacances.
L’utilisation du composteur va être élargie à d’autres apports que les épluchures. Dans l’idéal, il
faudrait continuer à effectuer 1 à 2 pesées par an, afin de vérifier que l’évolution continue dans le
bon sens.
-  La  participation  au  Grand  Repas  sera  reconduite  pour  l’année  prochaine.  (l’idée  de  cet
événement national  est de partager tous ensemble le même menu conçu  à base de produits
locaux et de saison,  le même jour,  partout en France, afin de partager un grand moment de
convivialité)

- Projet de réhabilitation de l’école :
Le projet retenu est celui qui combine réhabilitation & construction de bâtiments neufs : la partie
vétuste de l’école (anciens logements d’instituteurs) sera démolie. 5 classes de primaire neuves
seront construites, ainsi qu’un dortoir neuf et un espace pour les enseignants. Les classes de Mr
Feger,  Mme  Casanave  seront  réhabilitées  .  Les  classes  de  maternelle  seront  également
réhabilitées et réorganisées. L’actuel restaurant scolaire sera transformé pour accueillir PAPJ avec
un accès plus sécurisant pour les parents, donnant directement sur le parc. L’accueil périscolaire
représente plus de 40 % de temps et l’école à peu près 60 % sur une année. La salle des fêtes
sera transformée en restaurant scolaire et cuisine. Une étude est en cours pour voir si ce futur
restaurant scolaire pourrait être mutualisé pour d’autres usages, notamment le week-end. Une
autre étude est en cours, pour un agrandissement de la salle du rez-de-chaussée de la Maison
des Associations, pour palier à la transformation de la salle des fêtes. Ce choix de transformer la
salle des fêtes a été fait dans un souci de limiter le montant des travaux. La réhabilitation coûte
moins  cher  que  la  construction.  Montant  indicatif  des  travaux :  5millions  d’euros.  Début  des
travaux probable : été 2023. Livraison : fin 2025 ou 2026.

8 – Parole à l’association des parents d’élèves, Lucile et Compagnie

COMPTE RENDU RÉUNION LUCILE ET CIE DU 31/05/2022     :  

Début de réunion 20H05

Personnes présentes     :     

·        Tiphaine Audoin: Présidente 
·        Marie Le Bras : Secrétaire
·        Elise Boiron : Trésorière
·        Juliette Broch : Vice Trésorière
·        Séverine Métayer
·        Héloïse Gaborit
·        Rachel Sauvaget 
·        Maureen Crenn
·        Tiphaine Landes
 
Personnes excusées :   Marie Grégoire vice présidente Géraldine JACAUD 
Magali Tranchand vice secrétaire Meiggie Suzini

KERMESSE  

- A ce jour retour de 147 carnets soit 735 tickets vendus
- Rappel Facebook : Tiphaine
- Redispatch du restant des carnets à distribuer 
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- Organisation spectacle de l’école : à partir de 17h CYCLE 3 17h15 cycle 2
- 5 min d’entracte pour que les parents de cycle 1 emmènent leurs enfants aux maîtresses
à 17h30 puis spectacle des cycle 1
- Bénévoles :  tableau dispatch des bénévoles :  Élise affiche vers le portail   principal  de
l’école et mettra à jour le tableau excel sur google sheet
- prépa des stands kermesse à partir de 7h (voir la veille au soir sur ce qui est possible) -
Créneau kermesse 8h30/11h /11h13h/  14H-16H prépa de l’extérieur  tout  au long de la
journée en fonction des dispos des prestataires puis créneau heure par heure à partir de
18h30
-  Prépa  buvette  et  château  gonflable :  Héloïse  se  renseigne  sur  l  heure  possible  de
montage.
- Confections des Bracelets pour la journée de kermesse : Élise
- Point Stands :

* twister *4 portail blanc
* Parcours motricité : dans la salle des fêtes installation si possible jeudi soir ?
* Photobooth : Aurélien ok pour photo et installation des boules sur arbre pour déco.
Accessoire commandés par élise
* Chamboule tout : à la place du tire au but *3
* Maquillage : Juliette et Meiggie sous le préau avec coloriage pour patienter
* Énigmes : cherche et trouve pour cycle 2 et plus orienté problèmes de maths pour
cycle 10 cadenas qui débloque une chaîne qui entoure un coffre ????
* Pêche à la ligne pour le cycle1

- Caisses : Création d’une monnaie réutilisable pour l’ensemble des évènements de Lucile
et Cie. impression 1 et 2 point équivalent à 1 et 2 euros
- La consigne des verres et les jetons sont à récupérer à la caisse centrale
- Tarif buvette *10  à imprimer: Marie
- 1 ticket boisson offert à chaque bénévole intervenant
- Prévoir pour récup traiteur : camion Benoît vendredi à midi ?
- Prévoir pour récup bière : le jeudi Marie avec remorque et Matthieu ? Rémi ?
- Courses : Tiphaine Juliette et Élise
- Préparation du punch 90l et dispatch des Lots à préparer : le 10 juin
- Prépa des sachets de  bonbons : Tiphaine Landes Rachel et Séverine : pour être prêts au
plus tard le lundi 13/06
- Lundi 13 dispatch lots et mardi 14 distribution
- Urne pour le vote de gâteau Tombola 19h: Géraldine pour animer
- Affiche plateau à envoyer avec le compte rendu : Marie
- Démontage le soir des choses de valeur
- Tivoli et affichage : demande à la Mairie : Marie
- Imprime cerfa pour débit de boisson : Tiphaine
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9 – Questions diverses relevées au préalable par les parents d’élèves élus

- Affichage de l’interdiction de fumer et de vapoter aux portails de l’école.
- « Serait-il  possible  d’interdire  de  fumer/vapoter  aux  abords  de  l’école ? » :  l’équipe

municipale se charge d’installer l’affichage adéquat pour bien comprendre de ne pas fumer
devant les grilles de l’école à la vue des autres enfants.

- «Qu’en est-il de l’ambiance générale durant la pause méridienne ? » : Plusieurs choses ont
été mises en place par l’école et par la mairie. Des ateliers ont été proposés par PAPJ et
des jeunes en service civique. Ces ateliers ont bien plu aux élèves. Un organisme devrait
pouvoir apporter son aide ponctuellement aux équipes encadrantes pour la gestion des
conflits  et  leur  prévention  l’année  prochaine.  Des  fiches  de  communication  entre  le
personnel  de  surveillance  et  les  familles  ont  été  mises  en  place.  L’ambiance  s’est
globalement améliorée pendant cette pause méridienne, même si tous les problèmes ne
peuvent pas être résolus immédiatement.

Fin de séance     :    19h50
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